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余偉文透過網誌撰文表示，適逢
今年是金管局成立30周年，也是BIS在
港的亞太區代表處成立25周年，令今
年舉辦的連串會議 「別具意義」 。他
續說，3月22日至23日舉行的BCBS會
議移師至香港舉行，是自2020年新冠
疫情爆發以來，第一次在巴塞爾
（Basel）以外舉行的實體會議。據了
解，BCBS會議將會閉門舉行，而且只
有BCBS成員才有資格與會。

BCBS主席作主題演講
此外，3月24日金管局與BIS合辦

的 「在創新時代下與時並進的銀行業
監管」 研討會，既是香港復常後第一
個金融監管界國際會議，也是金管局
30周年一系列活動的 「頭炮」 。金管
局邀請了逾100名央行、監管機構和金
融機構領袖出席，討論與銀行業相關
的前瞻議題，包括監管機構和銀行如
何應對瞬息萬變的金融環境、加密貨
幣的未來發展等。

金管局與BIS合辦的研討會將於尖
沙咀瑰麗酒店舉行。余偉文表示，上
述會議主要邀請中央銀行及監管機構
代表，例如西班牙央行行長兼BCBS主
席Pablo Hernández de Cos，將會
為3月24日研討會作主題演講。（其他
出席嘉賓名單詳見附表）

兩場大型會議都與國際結算銀行
有關。余偉文說，BIS是一個由中央銀
行組成的國際組織，可說是 「央行的
央行」 ，透過促進各地中央銀行之間
的合作和交流，以維持全球金融穩
定。另方面，由來自28個地方的45家
中央銀行及銀行監管機構組成的
BCBS，定期在BIS位於瑞士巴塞爾的
總部和成員地區舉行會議，目的是制
定維持全球金融穩定的最新銀行業監
管政策。

探討完善監管政策
金管局自1996年及2009年分別加

入BIS及BCBS以來，一直積極參與會
務。余偉文表示，相對於BIS，金管局
在BCBS的年資較淺。BCBS於1974年
成立時，創始成員只有十國集團
（G10），金管局當時甚至還未成
立；直至2008年全球金融海嘯後，成
員地區擴充至現時的28個，香港作為
環球主要的銀行體系成為其中一員，
當時金管局只是 「16歲」 。

雖然金管局當年仍然 「年輕」 ，
但落力推動了近十年環球銀行監管的
主要倡議，包括《巴塞爾資本協定
三》。他續說，金管局未來亦會透過
BCBS轄下小組，促進當前銀行監管重
要議題的討論，例如數字資產。

香港金融管理局致力對外宣揚 「香港復常」 訊息。繼去年11月首
次舉辦 「國際金融領袖投資峰會」 ，金管局月內將舉辦兩場大型國際
會議，包括3月22日至23日舉辦巴塞爾銀行監管委員會（BCBS）會
議，以及3月24日與國際結算銀行（BIS）合辦研討會。金管局總裁余
偉文表示，活動凸顯香港的國際金融中心地位，也是對香港維持國際
金融穩定的貢獻給予肯定。

香港復常 連場金融盛事本月舉行
余偉文：凸顯金融中心地位 全球逾百位財金領袖出席

大公報記者 黃裕慶
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特專科企上市機制 年內刊發諮詢總結
【大公報訊】港交所昨日刊發

《2022年上市委員會報告》，回顧上市
委員會2022年的工作，並展望2023年
及以後的政策方向。報告指2023年及以
後的工作重心將會繼續兩方面兼顧，包
括發展香港市場及提升市場質素。

擬優化IPO及檢討公眾持股規定
有關上市流程及招股章程方面，港

交所正期待刊發有關特專科技公司上市
制度的諮詢總結，並歡迎首批具高增長
潛力的公司上市。港交所去年為推動區
內以及其他地方在5個前沿行業的人才
和投資金額增長，刊發了《有關特專科
技公司上市制度的諮詢文件》，諮詢期
於2022年12月已結束。此外，港交所
同時預告會繼續檢討GEM板（前稱創業
板），讓中小企有更多集資機會，同時
又計劃優化首次公開招股價格發現流程

及市場基礎建設，以及檢討公眾持股量
規定。

結構性產品方面，2023年港交所將
對結構性產品的主板上市規則（《主板
上市規則》第十五A章）進行檢討，並
可能會對該制度作出若干變更，包括提
升上市標準及便利開發新產品。

ESG方面，2023年，港交所會着重
將氣候披露標準進行調整，直至與氣候
相關財務披露小組（TCFD）的建議，
及國際可持續發展準則理事會（ISSB）
的新標準一致，並預計於2023年上半年
就此刊發諮詢文件。同時將刊發諮詢總
結，總結關於擴大無紙化上市機制及其
他《上市規則》的修訂建議。

報告亦為去年的工作作出總結，儘
管香港新股市場去年面對甚具挑戰的經
濟環境，上市委員會仍審理了126份上
市申請，較前一年增加6%。監管方

面，委員會亦對6宗覆核及29宗紀律個
案進行聆訊。年內港交所刊發了7份新
指引信、6項新上市決策、3份諮詢文件
及3份諮詢總結。

去年5家SPAC上市集資50億
過去一年內有10家於美國上市的中

資概念股回港上市，其中6家為雙重主
要上市。港交所去年正式推出SPAC上
市制度，香港市場的投資機遇亦變得更
多元化。去年共有5家SPAC上市，總集
資額達50億港元，並有9家SPAC上市申
請處理中。另外，去年4月港交所優化
ESG Academy網頁，新增 「實踐
ESG」 一欄。這是港交所持續向市場提
供及時、相關和實用的指導和信息的工
作一部分。該網頁載有最新ESG監管重
點，並提供表現出色、值得效法的ESG
實踐範例。

BIS成立近百年 致力維持全球金融穩定

【大公報訊】去年兩度向港交所
遞表，但因市況波動延遲上市的富衛
集團，昨日第三度向港交所提交A1表
格作主板上市申請。富衛披露截至
2022年12月31日止全年的業績，新業
務價值達到8.23億美元（下同），按
年增長29%，分部經調整稅前營運利
潤達3.34億元，但錄得淨虧損7.4億
元。外電引述知情人士指，富衛仍期
望在今年第二季上市，集資約10億元
（約78億港元）。

富衛集團在上市文件中指出，全
球發售所得款項將主要用於支持增
長，將業務進一步向客戶及渠道覆蓋
滲透。富衛亦指出，在2021和2022年
共籌集了18.25億元的私募資金，以支
持公司的增長計劃。

富衛於招股書中表示，根據集團
的增長策略，集資所得擬用於提高保

險集團監管制度下的資本水平，並為
營運實體提供增長資金，如用於加強
股本、償付能力及核心流動資金，以
及建立超出適用法定要求的資本緩
衝；部分資金將用作2024年對印尼人
民銀行人壽保險的額外承諾出資。

招股書中透露，富衛已從最初的
三個市場發展到十個市場，業務遍布
香港及澳門、泰國及柬埔寨、日本及
新興市場（包括菲律賓、印尼、新加
坡、越南及馬來西亞）。富衛表示，
已通過獲得新牌照（例如在菲律賓及
印尼），或通過收購在當地經營有限
的持牌人壽保險公司（例如在新加
坡、越南、馬來西亞及柬埔寨），從
而進入當中某些新市場。富衛續稱，
香港及澳門、泰國及柬埔寨、日本及
新興市場業務去年對新業務價值貢獻
26.3%、32.8%、16.8%及24.1%。

話你知 國際結算銀行（簡
稱BIS）成立於1930年，

是一個由中央銀行組成的國際組織。
BIS的總部設於瑞士巴塞爾（Basel），
亞太區代表處在香港，另一個美洲區代
表處則位於墨西哥城。

BIS成立宗旨是促進各地中央銀行
之間的合作和交流，以維持全球金融穩
定。資料顯示，BIS現時約有600名職
員，來自全球逾60個國家或地區。大部

分職員均駐在瑞士總部。
巴塞爾銀行監管委員會（簡稱

BCBS或巴塞爾委員會）於1974年由十
國組織成員國的中央銀行行長設立，每
年定期舉行會議。現時巴塞爾委員會的
45名成員，包括來自28個司法管轄區的
中央銀行和銀行監管機構。

作為一個國際組織，巴塞爾委員會
負責制定全球銀行業監管標準，推動銀
行業監管的改革，以確保全球金融穩

定 。 BCBS 下 有 四 個 常 設 工 作 組
（permanent groups），其中之一是
「政策與標準工作組（Policy and
Standards Group）」 ，金管局副總裁
阮 國 恒 是 工 作 組 兩 名 聯 合 主 管
（co-chair）之一。據了解，金管局透
過BCBS平台曾將香港實施LCR（流動
性覆蓋比率）的經驗推廣至全球其他地
方，近年也大力提倡綠色金融及轉型金
融。

【大公報訊】隨着內地與香港通
關，保險業摩拳擦掌希望抓緊內地客
戶的機遇。友邦香港及澳門首席產品
主張及策劃官梁莉斯表示，資產總值
介乎100至500萬美元的高淨值客戶為
未來主要增長動力。她指，現時內地
高淨值客戶人數高達130萬，而香港
到2025年人數亦達30萬，全球高淨值
客戶在2022至2025年潛在市場規模達
1.54萬億美元（約12萬億港元），市
場潛力巨大。

梁莉斯表示，高淨值客戶是一個
龐大的機遇，即使面對疫情，他們不
論在人數和財富方面都有穩定增長，
同時對保障的需求有增無減。有見及
此，友邦香港為高淨值客戶群制定的
策略，正是針對他們需要一站式的理
財及健康建議。

她又透露，公司即將於今年夏天
開設專為高淨值客戶服務的養生中
心，以及推出尊貴客戶會籍，為高淨
值客戶構建集身心健康、財富、醫療
於一身的優質服務生態圈。

同時，友邦香港宣布， 「友邦峻
宇財富管理中心」 正式啟用，客戶除
可於中心內與財務策劃顧問會面，獲
得專業的保險保障方案，中心備有財
富管理策劃及傳承規劃專責團隊駐
守，與前線財務策劃顧問給予客戶即
時財富策劃及傳承建議，更夥拍多個
國際機構組成顧問團隊，為有需要客
戶以轉介形式提供信託、傳承、稅
務、法律以及保費融資等服務，為業
界首個專為高淨值客戶一站式提供多
個專業範疇服務的財富管理中心。

金管局與國際結算銀行研討會
部分出席嘉賓

Pablo Hernández de Cos

Victoria Saporta

Makoto Minegishi

Wayne Byres

Neil Esho

Korbinian Ibel

Bill Winters

Naveen Mallela

張濤

西班牙央行行長暨巴塞爾銀行
監管委員會主席

英倫銀行執行董事

日本銀行副總監

澳洲審慎監管局前主席

巴塞爾銀行監管委員會秘書長

歐洲中央銀行總監

渣打集團行政總裁

摩根大通Onyx數字貨幣系統
全球主管

國際結算銀行亞太地區
首席代表

今年在本港舉行的金融盛事
1月12日

3月22日
至23日

3月24日

3月24日

11月上旬

2023年底

2023年底

資料來源：香港金融管理局、財政司司長辦公室網頁

年度盛事 「亞洲金融論壇」 在港舉行，是三年以
來首次回歸實體，以 「線上線下」 混合模式舉行

巴塞爾銀行監管委員會（BCBS）會議移師香港
舉行，是2020年疫情爆發以來首次在巴塞爾以外
舉行的實體會議

金管局與國際結算銀行（BIS）合辦研討會：
「在創新時代下與時並進的銀行業監管」 ，預計
逾100名央行、監管機構金融機構領袖出席

財經事務及庫務局和投資推廣署主辦 「裕澤香
江」 高峰論壇，展示香港作為國際資產及財富管
理中心的獨特優勢

計劃舉辦國際金融領袖投資峰會

繼續舉辦 「香港金融科技周」
繼續舉辦 「亞洲保險論壇」

富衛第三度申請上市
冀下季成事 集資78億

港交所上市委員會今年工作重點
招股章程及上市流程

•特專科技公司上市制度的諮詢總結

•檢討GEM

•優化首次公開招股價格發現流程及市場基礎建設

•對香港首次公開招股結算程序作出變動的《上市規則》修訂建議

•檢討公眾持股量規定

結構性產品

•檢討《上市規則》第十五A章有關結構性產品的條文

持續責任和其他相關事宜

•檢討《環境、社會及管治報告指引》（氣候披露）的諮詢文件

•擴大無紙化上市機制及其他《上市規則》修訂的諮詢總結

•修訂與中國發行人相關的《上市規則》條文的諮詢文件

▲港交所刊發《2022年上市委員會報告》，今年期待刊發有
關特專科技公司上市制度的諮詢總結，並歡迎首批具高增長
潛力的公司上市。

友邦：全球高淨值客戶市場規模12萬億

▲梁莉斯表示，高淨值客是未來增長
動力。
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